



3, route de LANNOY
62390 Auxi le Château

☎ 03.21.04.03.75

📄 03.21.04.02.52

💻 ce.0620025r@ac-lille.fr

Compte-rendu réunion du 13 octobre 2022
Plan de Déplacement Établissement Scolaire

Pour cette réunion étaient conviés :

- Personnels de direction du collège :

- 👤 Mme POUILLE Marie-Suzanne, Principale
- 👤 Mme PAGNOUX Anne-Marie, Adjointe gestionnaire
- 👤 Mme MACRON Carole, CPE

- Enseignants référents « Mobilité douce »

- 👤 Mme VILAIN Astrid, Enseignante SVT
- 👤 Mme FICHAUX Alice, Enseignante EPS

- Personnalités de la Mairie, de la Communauté de Commune

- 👤 M. DEJONGHE Henri, Maire de la Commune d'Auxi le Château
- 👤 M. HOSTYN Yves, Représentant de la Communauté de Communes
- 👤 M. CARPENTIER Joann, CPIE
- 👤 Mme BERNARD Sergine, CPIE
- 👤 M. HONORE Raphaël, Centre de ressource en éco-mobilité
- 👤 Mme MAHON Emilie, DGS « Petite ville de demain »

- Personnalités du Conseil Départemental

- 👤 Mme DESBONNET Aline, Direction de la mobilité et du réseau
- 👤 Mme WICHURA Cécile, Aménagement et développement territorial du Ternois

- deux élèves porte-paroles des collégiens

- 👤 MACRON Léa , élève de 4^e
- 👤 FLIPPE Thomas, élève de 3^e

Mme POUILLE a rappelé l'importance du P.D.E.S.

Un Plan de déplacement établissement scolaire (PDES) est un outil de connaissance et d'action qui vise à encourager le recours aux modes doux pour les déplacements domicile-collège et pour les déplacements internes à la vie scolaire.

On entend par modes doux toutes les alternatives à la voiture individuelle : marche, vélo, trottinette, transports en commun, covoiturage, ...

Un PDES, c'est :

- **un diagnostic de mobilité** basé sur les habitudes de déplacements des élèves et l'accessibilité des abords du collège

- **un plan d'actions** pour diminuer le trafic automobile quotidien de transit et encourager une mobilité douce (actions de sensibilisation et aménagements)

1. diagnostic de mobilité

En septembre 2022, une enquête via le logiciel Pronote a été menée par le Collège destinée à l'ensemble des membres de la communauté éducative. 208 élèves, 62 parents et 15 membres du personnel ont répondu.

Parmi les parents, un tiers habitent à moins de trois kms du collège, mais, considérant l'itinéraire de leur domicile jusqu'au collège comme non sécurisé, (croisements dangereux, trop de circulation à la même heure, pas suffisamment d'éclairage, sentiment d'insécurité) ils conduisent leur enfant en voiture.

Ils se stationnent sur les trottoirs le long du collège, avant et après les cours ce qui provoque un regroupement de véhicules mal garés dangereux pour le flux de circulation.

Ils ne pratiquent pas le « dépose-minute ».

Les parents reconnaissent que quand ils avaient l'âge de leurs enfants, ils venaient au collège à pied.

Parmi les élèves les deux tiers mettent moins de 15 minutes pour arriver au collège.

29% viennent à pied, 4% en vélo, 2% en trottinette, 37% en bus et 28% en voiture parce qu'ils ont gardé cette habitude de l'école primaire.

Il est important de noter que parmi les élèves qui habitent sur place, 87% possèdent un vélo et 50% une trottinette. Le collège possède un local sécurisé qui permet de stocker 50 vélos.

Parmi le personnel du collège, les deux tiers habitent à plus de 10 kms et sont obligés d'utiliser leur véhicule personnel.

En ce qui concerne le ramassage scolaire, les frais de transport des élèves par bus sont pris en charge par la Région. Les professeurs ont la possibilité d'emprunter ce mode de transport en s'abonnant.

2. Un plan d'actions

Il est primordial de « mettre en place des choses simples que l'on peut faire sans idéaliser ni chercher à devenir à la mode, rester humbles ».

En premier lieu il faut rassurer les élèves et leurs parents, puis faire des propositions raisonnables en partenariat avec les instances communautaires et enfin installer progressivement les modifications nécessaires.

Pour cela les mentalités et habitudes de tous doivent changer. Ce sera possible

- en améliorant la formation des élèves à la sécurité et au respect
- en multipliant les canaux d'information aux parents par le biais de l'ENT, des réseaux sociaux
- en sensibilisant les riverains au partage de l'espace publique

- a) Rappeler aux parents la possibilité de pratiquer le dépose-minute avec emplacement prévu rue Victor Hugo. Le cheminement est sécurisé par un passage piéton.
- b) Solliciter la mairie pour un éclairage sur la voie publique pour signaler aux automobilistes le respect de la zone 30.(panneau clignotant).
- c) Mettre en place une zone de rencontre aux abords du collège supervisée par le service de sécurité routière de la commune.
- d) Demander une zone avec places dédiées sur le parking d'Aldi avec l'établissement d'un convention à réaliser par le service adéquat de la MDAT du Conseil Départemental.
- e) Voir avec le département s'il est possible de créer une piste cyclable jusqu'au collège.
- f) Informer les élèves sur la conduite à vélo, le code de la route et faire des sorties sur le terrain en organisant une journée « la rue aux enfants ».
- g) Réapproprié la marche pour changer les habitudes, avec allègement du cartable (rappeler que chaque élève dispose d'un casier au collège pour entreposer son matériel scolaire).
- h) Impliquer les éco-citoyens pour aider au respect des règles de sécurité routière sur l'espace ENT du Collège.
- i) Faire des fiches « Action mobilité » avec un point régulier sur la situation et les objectifs à atteindre notifiant les moyens mis en place pour y parvenir :

Première fiche Action : Mettre en place l'opération « Savoir Rouler » pour les 6^e par les professeurs d'EPS avec pour :

- 1^{ère} étape : savoir pédaler, maîtriser les fondamentaux (pédaler, freiner, connaître les règles de base)
- 2^{ème} étape : savoir circuler, mobilité en milieu sécurisé (code de la route)
- 3^{ème} étape : savoir rouler à vélo, mise en situation réelle sur la voie publique

Deuxième fiche Action : Communication sur le savoir rouler via la page Facebook sécurisé de l'association sportive

Une demande de subvention pour l'achat de VTT a été déposée au SDO62 en octobre 2022.

P.J. Ann. : 2 Fiches Action

Marie-Suzanne POUILLE remercie tous les acteurs présents pour leurs échanges constructifs pour la sécurité des élèves.

La prochaine réunion du Comité de pilotage se réunira le 13 octobre 2023.

Marie-Suzanne POUILLE


